

# Asunto Crítico en el punto de mira: Inmigración

Mike Poulin; Equipo de Justicia del Instituto

(Feb. 2026) — Como lo ha hecho durante décadas, la Comunidad de la Misericordia continúa solidarizándose y ministrando a los inmigrantes y las comunidades de inmigrantes, incluida la presencia en las recientes protestas y manifestaciones.

El ministerio de migrantes de la Misericordia es llevado a cabo por hermanas, asociados y obras patrocinadas en todo Estados Unidos. A continuación se presentan ejemplos recientes de esfuerzos para abordar el Asunto Crítico de la inmigración.

En San Diego, la Hermana Mary Waskowiak acompaña regularmente a los migrantes a sus audiencias judiciales, donde su condición de monja católica, a veces, ha tenido peso ante un juez. Continúa su labor a través de Casa Misericordia en colaboración con el Centro Papa Francisco, una nueva organización parroquial que ofrece recursos legales, servicios sociales y apoyo emocional y espiritual a los inmigrantes. Para obtener más información sobre su trabajo en el sur de California, mira esta [entrevista en video](#) de 2023, en la que participan ella y la Hermana Mary Kay Dobolvrony.

En Michigan, la Hermana Pat Lamb ayudó a fundar —y sigue colaborando con— la red *Strangers No Longer*, una coalición de comunidades de fieles comprometidas con el labor de incidencia y el apoyo directo a los inmigrantes en las comunidades locales. La Hermana Pat trabaja estrechamente con familias necesitadas y recientemente dio una charla en una reunión interna para el personal de Mercy High School en Farmington Hills, en la que abordó la inmigración como una cuestión de justicia fundamental.

En el área de Filadelfia, la Hermana Anne Connolly colabora con miembros de la comunidad judía en un proyecto llamado *Welcoming Homes*, una pequeña organización con fuertes vínculos con los refugios locales donde los jóvenes migrantes no acompañados pueden vivir hasta que cumplan 18 años. La Hermana Anne informa: «Hemos encontrado hogares para 15 jóvenes como alternativa a que sean enviados a una cárcel para adultos».



La Hermana Anne Connolly, a la izquierda, con amigos de Welcoming Homes.

Hemos encontrado anfitriones increíbles que abren sus hogares y sus corazones a estos niños. La escuela, la atención médica y la protección jurídica son prioridades fundamentales. Un recién llegado de Guinea y otro de Guatemala son mi principal objetivo durante los fríos meses de invierno». La Hermana Ann habla sobre cómo su experiencia viviendo en la frontera entre los EUA y México influye en tu trabajo en Pensilvania en esta [entrevista en vídeo](#) de 2023.

En Portland, la Hermana Pat Pora sigue acompañando a los inmigrantes y denuncia que muchos de ellos ya no acuden a la iglesia por miedo al ICE. En respuesta a esto, el programa de distribución de alimentos ha estado realizando entregas, y algunas escuelas están impartiendo clases a distancia para que los niños puedan permanecer seguros en casa. La comunidad espiritual en general ha sido un recurso para muchas de estas comunidades, proporcionando formación jurídica gratuita y apoyo familiar. Lee sobre el trabajo de la Hermana Pat en sus propias palabras en la segunda mitad de [este artículo](#).

La asociada de la Misericordia Joanne Castner participó hace tres años en un viaje de inmersión patrocinado por la Misericordia a la frontera entre los EUA y México. Desde entonces, se ha propuesto como misión concienciar a la población de Pensilvania sobre la difícil situación de los inmigrantes. Hasta la fecha, Joanne ha impartido 33 charlas, llegando a más de 800 personas. Ha sido bienvenida para hablar en comunidades que abarcan todo el espectro político.

En el área de la bahía de San Francisco, las hermanas Joan Marie O'Donnell, Judy Carle y Deborah Watson participan activamente en grupos de labor de incidencia que



Las hermanas Joan Marie O'Donnell, Judy Carle y Deborah Watson apoyan a Guillermo Medina Reyes.

apoyan a los inmigrantes. En enero de este año, participaron en una vigilia y ayuno multiconfesional de dos días de duración que incluyó una manifestación en apoyo a Guillermo Medina Reyes, quien se preparaba para comparecer ante el tribunal federal de San Francisco. Guillermo, que había sido traído a Estados Unidos a los 6 años, intentaba evitar ser devuelto al centro de detención. Su labor de incidencia también incluye esfuerzos para cerrar las prisiones de inmigrantes y evitar que se

abran nuevas instalaciones. Actualmente se centran en oponerse a una prisión que podría albergar hasta 2500 personas y que opera ilegalmente, sin los permisos necesarios. Las hermanas Judy y Joan también involucran a otras hermanas en la redacción de cartas de apoyo a los inmigrantes que se encuentran detenidos. El pasado mes de marzo, su trabajo apareció en [este artículo](#) y se abordó más a fondo en una [entrevista en video](#) en septiembre de 2023.

La Hermana Rosemary Welsh continúa su ministerio de décadas con inmigrantes cerca de la frontera de Estados Unidos con México. Entre sus necesidades más urgentes se encuentran las comidas en los refugios y la asistencia jurídica para los residentes de larga duración que no tienen estatus legal. Más información sobre el trabajo de la Hermana Rosemary en esta [entrevista en video](#).

El Comité de Justicia Social de la Misericordia de Vermont organizó una sesión informativa pública el 1 de febrero, en la que participaron representantes de *Migrant Justice* y la Alianza Afgana de Vermont. Aproximadamente 30 miembros de la comunidad asistieron para conocer los programas de las organizaciones y los desafíos actuales a los que se enfrentan los migrantes en la comunidad. El 6 de febrero, las hermanas y asociadas/os de Vermont participaron en una vigilia pacífica organizada por las comunidades de fieles de Vermont frente al juzgado de St. Albans en apoyo a Steven Tendo, un solicitante de asilo ugandés, pastor, miembro sindical y superviviente de torturas. La vigilia se planeó originalmente para acompañar a Tendo a su cita con ICE. Sin embargo, fue detenido por ICE varios días antes de la fecha prevista.

En un reciente [Informe Global de las Hermanas](#), la Hermana Mary Jo Baldus describió el miedo que afecta a las comunidades de inmigrantes y a los manifestantes en Winona, Minnesota, una comunidad situada a unas dos horas al sur de Minneapolis. Christine Wilde, asociada de la Misericordia, que vive en el norte de Minnesota, ha participado en protestas contra las acciones del ICE con tu grupo local Indivisible. Cuando el restaurante mexicano local cerró durante varios días por miedo a las redadas del ICE, su grupo ofreció apoyo a los propietarios.

Las hermanas y asociadas/os de Rhode Island han desempeñado un papel importante en las nuevas iniciativas de inmigración de la Diócesis de Providence, incluida la creación de una Comisión de Migración y la recitación del rosario frente al centro de detención del ICE en Central Falls junto con el Obispo Bruce Lewandowski. El Equipo de Justicia del Instituto también ha colaborado con la Coalición de Inmigración de Rhode Island, reuniendo a líderes religiosos de todo el estado para prepararse ante un aumento de las medidas de control de la inmigración y para defender varios proyectos de ley relacionados con la inmigración en la legislatura estatal. Hasta hace poco, las hermanas

Ann McKenna y Mary Pendergast impartían un curso a través de la Diócesis de Providence para preparar a los inmigrantes para el examen de ciudadanía. El último trimestre se canceló porque ya no hay suficientes personas que asisten a clases debido al miedo que hay en la comunidad.

Margie Rudnik, miembro del Comité de Justicia de la Misericordia de Chicago, ha organizado a sus asociados/as para abordar cuestiones migratorias. En colaboración con la Fundación SHARE, Margie y otras asociadas/os están recaudando fondos para apoyar al Foro de Mujeres por la Vida en Honduras, una iniciativa de 15 organizaciones dedicadas a las mujeres en Honduras. El objetivo es hacer que el país sea más seguro para las mujeres, para que no sientan que la inmigración es su única vía de escape ante situaciones peligrosas. «Seguridad para los que se quedan» es el lema de la campaña de recaudación de fondos.

Las hermanas de New Hampshire, entre ellas Eileen Brady, Rosemary Burnham y Nat McDonough, participan en vigencias mensuales en el edificio federal de Manchester, donde se llevan a cabo las entrevistas del ICE. Estas vigencias son interreligiosas e incluyen una «caminata de Jericó» alrededor del edificio para promover la sensibilización. La asociada Sharon Dalton viajó recientemente a El Salvador y Honduras con la delegación de SHARE y está trabajando para acoger a un asociado de Honduras en la zona de Nueva Inglaterra esta primavera.

En Connecticut, las hermanas Betty Secord, Cecilia Baranowksi, Sue Keefe, Pam Michaels, Nancy Audette y Mary Alice Synkiewicz colaboran como voluntarias con *Hartford Deportation Defense* en colaboración con otros grupos de inmigración. Capacitados para comprender los procedimientos judiciales y los derechos de los inmigrantes, acompañan a los inmigrantes a las audiencias judiciales y a las citas con el ICE.

La Universidad Saint Xavier de Chicago pondrá en marcha el primer Justice Roadshow en marzo de este año. Copatrocinado por el Equipo de Justicia del Instituto y la Conferencia de la Misericordia para la Educación Superior, el roadshow contará con una semana de actividades en el campus centradas en el tema de la inmigración. Las actividades previstas incluyen un proyecto de servicio, un seminario sobre «conoce tus derechos»; un diálogo sobre las iniciativas locales en materia de inmigración; y un servicio religioso.